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entrevista
Entrevista a José Gálvez, presidente de la SNMPE.

“El canon minero no 
es bien canalizado en 

beneficio de la población”
Revista Tecnología Minera 

(TM): ¿Cómo calificaría su ges-
tión y cuáles han sido sus logros?

José Galvez (JG): : En realidad 
ha sido un periodo que al principio 
tuvo un poco de turbulencias. La 
primera fue el poder asegurarnos 
que las empresas tanto de genera-
ción, transmisión y de distribución 
eléctrica, se sientan cómodas y se 
puedan afianzar dentro de la Socie-
dad Nacional de Minería, Petróleo 
y Energía (SNMPE). La segunda - y 
eso ocurrió en la primera semana 
de gestión- se dieron las protestas 
de la población de Pichanaqui con-
tra la empresa Pluspetrol; eso fue 
una conmoción social que no fue 
manejada por el gobierno de ese 
entonces, incluso se tuvo que pasar 
un mensaje de protesta por el inade-
cuado manejo por parte del Ejecuti-
vo, y que trajo como consecuencia el 
cambio de ministro del sector.

Después de ello, se han dado una 
serie de eventos donde la conflictivi-
dad ha sido una constante durante 
estos periodos y lamentablemente 
casi a finales del gobierno pasado, 
simplemente la verificación de la 
inacción para poder ejecutar nuevos 
megaproyectos. La cosa positiva es 
que los megaproyectos se empeza-
ron a construir antes del inicio del 
gobierno pasado, y por lo tanto se 
llegó a ser realidad la construcción de 
la mina Constancia, Toromocho y Las 
Bambas, asimismo la ampliación de 
Cerro Verde que se pusieron en ope-
ración a inicios del año pasado con el 
salto importante en la producción de 
cobre peruano. Uno de los factores 
limitantes ha sido la falta de promo-
ción de la actividad minera, la falta 
de comunicación a la población de lo 

importante que es el sector minero 
– energético para el país. Uno de las 
oportunidades perdidas por ejemplo, 
ha sido el no reaccionar oportuna-
mente a la interconexión eléctrica con 
Chile, lo cual nos ha llevado a perder 
una oportunidad que hubo, y que ya 
no existe en estos momentos respec-
to de vender excedentes de energía 
a precios de mercado superiores a 
los que se paga en el Perú, y por no 
haber tomado esa decisión, Chile hizo 
las inversiones en generación eólica 
y fotovoltaica que les permite ahora 
tener una energía muy competitiva.

Observar el proceso electoral que 
ha sido también un proceso más o 
menos salpicado de mucha ofen-
sa, altamente tenso, y ver con ilu-
sión a este nuevo gobierno al que 
se le ha estado esperando a que 

resulten elegidos y tomen posesión 
para poder inmediatamente activar 
una cadena de protestas que ha 
venido de la mano de una serie de 
atentados de sabotaje en el Oleo-
ducto Norperuano, los bloqueos de 
la carreteras de la mina Las Bam-
bas, la invasión del tajo abierto en 
Constancia, el secuestro de más de 
veinte funcionarios de Petroperú, el 
secuestro de cuatro marinos en la 
selva y que ha sido calificado por la 
prensa como retenciones.

Lamentablemente las condicio-
nes de abandono que se ha dado 
secularmente por décadas en el 
Perú, le están pasando la factura al 
último gobierno y en estos momen-
tos me imagino que están tratando 
de ordenar un Estado disfuncional 
antes de hacer cambios.


